CERCLE DE LIEGE / SROR



FEUILLET D'INFORMATION DU 4 Octobre 2021

1. Décès

Depuis le dernier feuillet du 03 septembre, nous avons appris le décès de/du :

- Madame Hilda de Turck, veuve du Cdt e.r. Paul Lemaître, décédée à Veurne le 30 Aou, membre du Cercle de West-Vlaanderen.
- Pha. Col e.r. Constant Soumoy, décédé le 02 Sep à Wavre (91 ans), ex-membre du cercle de Braine l'Alleud-Waterloo.
- Cdt e.r. Michel Wils, décédé à Libramont le 03 Sep (<u>101 ans</u>), membre du cercle du Luxembourg

2. Organe d'Administration du Cercle de Liège (OA/Liège)

- a. Dominique Charlot reprend la fonction de vice-président de notre Cercle et intègre dès aujourd'hui l'Organe d'Administration du Cercle de Liège.
 Contact : Col BEM e.r. Dominique Charlot, Tel 082/22.35.35 ou GSM 0476/78.81.32, mail : m.charlot@skynet.be
- b. Le contrôle de la comptabilité du cercle pour l'année 2020 a été effectué le 09 septembre par Marc Briot. Il a constaté l'exactitude de la comptabilité et des documents justificatifs. Il souligne la tenue méticuleuse des fardes par notre Trésorier. Il a transmis le 28 Sep le document officiel de vérification à notre Président. Le Secrétaire et le Trésorier ont reçu une copie.

La décharge de notre Trésorier pour la comptabilité 2020 sera votée lors de notre prochaine réunion du 26 octobre.

3. Activités passées

a. 07 Sep - Exposition immersive « De Monet à Kandinsky, vers le Modernisme »

(*J-C. François*)

Unique en son genre, cette exposition passe en revue les diverses évolutions de la peinture classique vers les représentations modernes de l'art pictural. Le parcours des Impressionnistes aux Expressionnistes menant vers le cubisme pour aboutir à l'abstraction s'effectue à partir de la biographie, des innovations picturales et des œuvres majeures de dix grands maîtres de la fin du 19^e et du début du 20^e siècle : Monet, Seurat, Van Gogh, Gauguin, Cézanne, Munch, Gris, Delaunay, Klee et Kandinsky.

Le plus spectaculaire demeure la projection en grand format de tableaux ou de parties d'œuvres sur les murs et le sol d'une immense salle. Le jeu et l'harmonie des couleurs, la technique et son rendu, la profondeur et la perspective, la texture et les plus fins détails des tableaux y sont révélés sans compromis.

La visite se termine par deux courts métrages sur la fin de la vie de Monet et sur l'arrivée de Gauguin à Tahiti. Un peu limités, ces films ne sont pas présentés en « réalité virtuelle » comme annoncé sur le catalogue mais simplement projetés en vue 2D sur 360° au moyen d'un casque.

Les participants n'ont cependant pas été déçus par ce léger faux pas et il a bien fallu les deux heures prévues pour parcourir l'exposition à son aise. Notre organisateur avait prévu le verre de l'Amitié dans la magnifique « Brasserie Van der Valk » qui jouxte le Palais des Congrès. Un très agréable moment au sein d'un petit groupe sympathique conquis par le « Modernisme ».

Vu son succès, l'exposition est prolongée d'un mois et fermera ses portes le dimanche 10 octobre au lieu du 12 septembre.

Un grand merci à Jean-Claude François pour l'organisation de cette après-midi très enrichissante et pour nous avoir mis en perspective l'évolution de la peinture à travers cette période artistique hors du commun.

b. 21 Septembre - Conférence sur le Mali (P. Comanne et JP. Deconinck)

Le Général-Major e.r. Jean – Paul Deconinck, membre de notre cercle, a commandé toutes les troupes onusiennes au Mali pendant 18 mois. Il connaît donc parfaitement le sujet. Sa conférence nous a détaillé la situation, la problématique, les conflits entre ethnies ou entre groupes armés, les trafics en tout genre, la grande perméabilité des frontières et les enjeux actuels et futurs de cette région du Sahel. L'intervention de l'ONU et de certains pays (ou de la passivité de certains grands acteurs mondiaux) ont été abordées sans aucun tabou et parfois de façon critique. L'auditoire a donc pu se faire une idée réaliste des problèmes actuels et futurs du Sahel et de la difficulté de les résoudre à court terme.

Le Mali semble si loin mais nous sommes désormais convaincus de la proximité des problèmes évoqués et de leurs retombées inévitables jusque chez nous.

La conférence a été suivie d'un apéritif où les questions et les discussions animées ont continué à approfondir le sujet.

Le Commandant du Centre de Compétence du Matériel Roulant et de l'Armement de Rocourt (ex-Arsenal), le Colonel BEM Geert Degraen, le S2 de la Brigade de Marche-en-Famenne, le Commandant Xavier Comanne, et le S2 du Bataillon Bevrijding/5 Linie de Bourg-Léopold, le Lieutenant Jelle de Wolf, nous ont honoré de leur présence.

Un repas trois services a terminé cette journée très intéressante et très agréable.

Il est dommage qu'une conférence d'un tel niveau n'a pas attiré plus de nos membres. Nous étions à peine 23 participants qui ont tous été ravis de leur journée et qui ont signalé avoir appris énormément.

Un grand merci à notre orateur, Jean-Paul Deconinck, pour la qualité de sa conférence et merci à Philippe Comanne pour l'organisation, le choix du menu et le bon déroulement du programme.

Vous trouverez sous l'onglet « Conférences » quelques photos de cette journée

4. Activités futures

a. <u>Informations générales sur les activités futures du cercle</u>

L'Organe d'Administration du Cercle tient à respecter intégralement et scrupuleusement toutes les mesures sanitaires en vigueur le jour des réunions et lors des activités. Nous faisons confiance dans nos membres et dans leur sens des responsabilités et il n'y aura évidemment pas de contrôle interne. Cependant, nous comprenons nos prestataires de service qui sont tenus de contrôler les mesures (Horeca, Expo ou événements à Bruxelles ou en Wallonie,

etc.). Par sécurité, n'oubliez pas votre masque buccal, votre carte d'identité et votre certificat européen Covid pour venir à nos réunions et/ou à nos activités.

Par expérience, nous avons constaté qu'il existe un délai de trois jours ouvrables entre la date du versement et la date d'arrivée sur le compte pour toute opération d'une banque à l'autre. Ces opérations de banque à banque ne sont pas non plus enregistrées pendant le week-end. Veuillez tenir compte de ces délais lors de vos inscriptions si votre banque n'est pas Belfius. Ces retards continuels peuvent entraîner des problèmes d'organisation et de réservation.

Depuis le déconfinement, le prix de l'Horeca ne cesse d'augmenter, d'autant plus que la TVA dans ce secteur repasse maintenant de 6% à 21%! Sachez que nos organisateurs font le maximum pour négocier les prix au plus bas, tout en recherchant la meilleure qualité.

b. 22 octobre - Concert 2021 (Jean-Claude François)

Jean-Claude a obtenu les tickets d'entrée pour tous les inscrits. Ceux-ci ont dû les recevoir via la poste ou lors de notre réunion du 28 Sep. Pour tout renseignement ou en cas de problème, veuillez contacter Jean-Claude au Tel 04/365.82.78 ou par mail (jean-claude.francois@outlook.com). Il n'est évidemment plus possible de rajouter d'autres participants.

RV le vendredi 22 octobre à 1930 Hr devant l'OPRL. Le concert débute à 2000 Hr mais vu les contrôles à l'entrée (ticket et Certificat Covid), l'OPRL conseille vivement d'arriver au moins une demi-heure à l'avance.

N'oubliez pas votre ticket, votre Carte d'Identité, votre Certificat européen Covid et un masque buccal.

Il est demandé aux participants de verser **39** € (prix du billet) **sur le compte BE16 0682 4639 4474** du Cercle de Liège avec la communication « *Concert* ».

c. Samedi 30 octobre 2021 – Banquet de l'asbl Roi Albert 1^{er}

Afin de pouvoir remplacer le buste du Roi Chevalier volé au carré militaire du cimetière de Robermont en juillet 2020, l'asbl Roi Albert 1^{er} organise un banquet le samedi 30 octobre. Les bénéfices seront totalement versés pour la réalisation de ce buste.

Le banquet aura lieu au Domaine des Waides à Cointe (Liège) le samedi 30 octobre à 1200 Hr.

Le Cercle a réservé une table pour ses membres afin d'être tous ensemble. Les inscriptions doivent parvenir à notre Secrétaire **avant le 11 octobre**. La PAF est de **50** € par personne à verser sur le compte du Cercle de Liège (BE16 0682 4639 4474) avec la communication « *Albert 1^{er}* ». Le montant comprend le prix du menu et une contribution non négligeable pour le nouveau buste. Notre trésorier versera la globalité des inscriptions au compte de l'asbl Albert 1^{er} avant le 15 Oct. Nous avons déjà 8 inscriptions.

d. 16 Novembre - Repas de Corps (J. Graff)

Le Repas de Corps de notre cercle est prévu le mardi 16 novembre aux Salons du Beaurevoir, rue de la résistance 28 à 4432 Alleur.

Un grand parking public gratuit longe la rue de la Résistance, juste à côté du restaurant.

Le menu concocté par notre organisateur comprend sept services différents, en plus de l'apéritif et de tous ses zakouskis. Tout est compris dans le prix du menu (apéritif, menu, boissons du repas). Le Toast au Roi est offert par le Cercle.

Les inscriptions seront clôturées le <u>03 novembre</u>. La participation aux frais est fixée à <u>55</u> € par personne. Comme d'habitude, votre versement sert d'inscription. Le montant est à virer sur le compte du Cercle de Liège BE16 0682 4639 4474 avec la communication « *Repas de Corps* ».

Vous trouverez sous l'onglet « Activités futures » les informations pour cette journée, le détail du menu et les mesures sanitaires qui seront probablement d'usage.

e. 14 Décembre – Exposition Napoléon (J. Félix et JL. Rolland)

Une exposition particulière sur l'empereur Napoléon Bonaparte se tient actuellement au hall d'exposition de la gare des Guillemins. Elle fermera ses portes le 09 janvier 2022.

Nous avons réservé cette visite le mardi 14 décembre 2021. La visite sera guidée par notre membre, Jacques Félix. Malheureusement, chaque groupe ne peut pas dépasser 15 personnes (exigüité des salles et mesures Covid obligent). Par conséquent, nous avons prévu deux visites : une de 1000 Hr à 1200 Hr et une de 1400 à 1600 Hr. Un repas commun rassemblera à midi les désireux des deux groupes afin de se retrouver quand même tous ensemble.

Afin de pouvoir estimer si un ou deux groupes sont nécessaires et de pouvoir réserver un restaurant en conséquence, il avait été demandé à nos membres intéressés par cette visite de le signaler à notre Secrétaire avant le 15 Sep. C'est un succès puisque nous avons déjà plus des trois-quarts des places pré-réservées. <u>Il ne reste donc plus que quelques places ouvertes</u>. Tout candidat est prié de prendre rapidement contact avec notre Secrétaire. N'oubliez pas de renseigner l'heure préférentielle de votre visite (10 Hr ou 14 Hr ou sans préférence) et votre participation ou non au repas. Si le nombre dépasse les possibilités, un ordre de priorité sera établi en fonction des dates d'enregistrement pour combler les éventuels désistements.

Le repas aura lieu au Grand Café de la Gare, situé dans la galerie de la gare de Liège-Guillemins, à droite de l'entrée principale Est.

Afin de faciliter le service vu notre nombre, nos membres peuvent choisir entre deux plats:

Un plat au choix : Boulets à la Liégeoise servis en cocotte, frites maison et salade (A)
Penne aux légumes, épices ras-el-hanout (plat végétarien)
Un dessert au choix : Mousse au chocolat

(C)

Dame Blanche (D)

Le prix est de **14** € par personne pour **ceux désirant uniquement participer à la visite guidée** de l'exposition. Le montant doit être versé avant le **13 novembre** sur le compte du Cercle BE16 0682 4639 4474 avec la communication « *Napoléon – Expo uniquement* »

Le prix est de **41** € pour ceux participant à la visite guidée ET au repas

La participation aux frais doit être versée avant le **13 novembre** sur le compte du Cercle BE16 0682 4639 4474 avec la communication « *Napoléon – Expo et repas (menus AC ou AD ou BC ou BD)* ». **Les boissons NE sont PAS comprises dans le prix du repas.**

Le lieu et l'heure du RV seront communiqués à chaque participant en fonction de leur heure de visite de l'Expo et de leur choix (Expo et/ou Resto)

Sous l'onglet « Activités futures » nos informations concernant cette exposition.

5. Projet des activités 2022

L'Organe d'Administration (OA) du cercle a répertorié différents sujets possibles pour les activités mensuelles de l'année 2022.

Nous avons déjà quatre activités déterminées et fixées dans le temps, à savoir : le traditionnel Repas de Nouvel An en janvier, le séjour en Ardèche en mai, le concert à l'OPRL en janvier ou en juin et le repas de Corps au mois de novembre.

Nous avons aussi trouvé 12 autres possibilités. Nous avons repris six projets élus au référendum d'octobre 2019 que nous n'avions pas pu organiser à cause de la pandémie et nous présentons six nouvelles propositions.

Ces 12 projets sont soumis à votre choix sous la forme d'un sondage. Seules les 8 activités les plus plébiscitées seront retenues dans le calendrier 2022.

N'oubliez pas de transmettre votre avis à notre Secrétaire avant le 30 octobre au plus tard. Nous avons besoin de vos avis pour établir notre calendrier 2022.

Vous trouverez sous l'onglet « Activités futures » le référendum en question.

6. Legia

Le site internet de la Legia sera repris et géré par Jean-Paul Antoine. Le moyen pour pouvoir le consulter sera transmis aux marcheurs d'ici peu.

Outre la marche de ce 04 octobre, les prochaines randonnées sont prévues les lundis 18 octobre et 08 novembre (au lieu du 1 novembre en raison de la Toussaint).

Les candidats à rejoindre le groupe des sportifs peuvent prendre contact avec notre Secrétaire.

7. **Réunions**

La réunion du 28 septembre était ouverte à tous nos membres et nous étions 15 présents. Elle a eu lieu dans la salle Bonaparte située dans le bloc de la cafétéria. La réunion était focalisée sur les dernières activités 2021 et sur le projet de programme 2022.

Ce feuillet reprend dans ses différents paragraphes, les décisions prises lors de cette réunion.

Présents: Antoine J-P., Balthasar E., Briot M., Charlot D., Comanne P., Degandt S.,

Dussaussois L., Félix J., François J-C., Gabriel J., Graff J., Pire C., Provoost Y.,

Rolland J-L., Rondeux P.

Excusé: Baudoin Y., Briatte L., Cornille M., Deconinck J-P., Defawe A., Hendrickx F., Remy

J., Tromme G.

La prochaine réunion aura lieu le mardi 26 octobre au CC R&A. Elle sera ouverte à tous nos membres. Vu les distanciations sociales à respecter, elle aura toujours lieu dans la salle Bonaparte située à l'étage au-dessus du self-service au fond du couloir (bloc à l'arrière du bloc EM). Un café sera servi au cours de la réunion mais, jusqu'à nouvel ordre, nous ne pourrons toujours pas avoir accès à la cafétéria pour le verre de l'Amitié qui clôturait habituellement nos réunions d'avant Covid.

La réunion sera basée sur :

- L'explication des nouveaux statuts de la SROR (voir BI-570) de façon à être bien au courant des tenants et aboutissants des changements majeurs. Ces statuts seront votés lors d'une Assemblée Générale Extraordinaire qui aura lieu le 03 décembre au Club Prince Albert à Bruxelles. Les membres effectifs de la SROR peuvent assister, débattre et voter lors de cette AGE. Les invitations et procurations paraîtront dans le prochain BI (BI-571).
- La prévision du budget 2022 de la SROR en accord avec les nouveaux statuts et le ROI (Y. Baudoin).

Il est demandé que ceux désirant assister à cette réunion le signalent à notre Secrétaire **avant le 16 octobre**. La réunion débutera à **1000 Hr** et doit être terminée pour midi.

Les dates des dernières réunions de l'année 2021 sont fixées au 23 novembre et au 21 décembre. Sauf avis contraire, ces réunions seront aussi ouvertes à tous nos membres.

8. Niveau national et les autres cercles

a. Organe d'Administration SROR

L'OA de la SROR (L'ensemble de tous les Administrateurs de la SROR et les membres du bureau de gestion) se réunira le 30 septembre pour débattre des nouveaux statuts et du budget pour les années futures avant leur présentation officielle en AGE. La SROR compte actuellement 16 administrateurs.

b. Assemblée Générale Extraordinaire (AGE)

L'Assemblée Générale annuelle de la SROR a eu lieu au mois de juin comme légalement prévu. Vu la pandémie, ce fut une AG virtuelle où nos membres étaient conviés à participer à distance (mail ou courrier). Au total, 57 membres effectifs y avaient participé, une très bonne représentation si on compare les présences physiques aux AG normales des années précédentes mais cette représentation reste bien faible au vu de nos 670 membres effectifs. De plus, il y a eu peu d'avis transmis par les membres de notre cercle et Liège n'a donc eu aucun impact malgré les questions posées.

Une Assemblée Générale Extraordinaire doit donc être organisée pour entériner encore cette année les nouveaux statuts. Elle aura lieu le 03 décembre au Club Prince Albert. Elle est ouverte à tous les membres effectifs de la société. Afin d'avoir le plaisir de voyager ensemble, les candidats à participer à cette AGE peuvent le signaler au Président du cercle. Les modalités de cette AGE paraîtront dans le prochain Bulletin d'Information national (BI-571).

9. Cérémonies patriotiques et unités de la Défense

- a. Suite à une requête du Président des « Compagnons de la mémoire des Fusillés de l'Enclos National des Fusillés de la Citadelle », la Ministre de la Défense a décidé que ce haut lieu de mémoire sera désormais reconnu comme Nécropole Nationale.
 - Par la même occasion, un site web consacré à l'Enclos est en cours de préparation. Il comportera de nombreux liens qui permettront aux familles et aux patriotes de connaître l'histoire de ces héros et ce qu'ils ont enduré durant la Seconde Guerre mondiale.
- b. Dans le cadre du 60^e anniversaire du parrainage du Bataillon 12^e Ligne Prince Léopold 13^e de Ligne par la Ville de Liège, une parade militaire a eu lieu le 28 septembre à 1500 Hr sur l'Espace Tivoli à Liège. Malgré des invitations personnelles envoyées par la Ville de Liège à certains membres, l'enceinte de la cérémonie était strictement réservée aux anciens Chefs de Corps du Régiment et aux autorités civiles et militaires. Nos membres n'ont donc pas pu y avoir accès!

Jean-Luc Rolland, Président

Luc Dussaussois, Secrétaire